



Morenistas se dan con todo por acuerdos con panistas

FERNANDO DAMIÁN, CDMX

— El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, acusó a legisladores de su bancada de negociar con el PAN y ofrecer 100 votos para corregir la reforma contra el nepotismo, fechándola en 2027, e impedir a hijos de AMLO que compitan por la Presidencia. PAG. 11

Morenistas se acusan de negociar reforma antinepotismo con el PAN

San Lázaro.

Ofrecieron 100 votos e impedir a hijos de AMLO ser presidenciables por una década: Monreal

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, acusó a legisladores de su bancada de negociar con el PAN y ofrecer cien votos para corregir la reforma contra nepotismo asegurando su entrada en vigor en 2027, a cambio de incluir una propuesta blanquiazul para impedir a los hijos de Andrés Manuel López Obrador competir por la Presidencia de la República en un lapso de 10 años.

Durante el taller de lectura que Monreal imparte semanalmente a diputados morenistas, la legisladora María del Rosario Orozco reprobó el acercamiento de algunos de sus correligionarios con la fracción panista para evi-

tar el aplazamiento de la iniciativa antinepotismo electoral hasta 2030, aun cuando la presidenta Claudia Sheinbaum había aceptado dicho cambio.

“Los buscaron sin autorización del grupo, que esa es otra cosa, y le dicen ‘yo traigo cien votos’. A mí me lo dijo (Federico) Döring, ‘cien votos nos ofrecieron y les dijimos que sí, a cambio de que los López estén 10 años fuera, ¡órale!’”, afirmó Monreal.

La vicecoordinadora admite pláticas y que luego “se echaron para atrás”

En respuesta, la vicecoordinadora morenista, Gabriela Jiménez, reconoció que sostuvo conversaciones con diputados de PAN, PRI y MC en busca de consensos para prohibir el nepotismo desde 2027, pero negó haber aceptado la propuesta de Ac-

ción Nacional para dejar fuera de la próxima contienda presidencial a los hijos de López Obrador.

Además, Jiménez defendió su facultad de establecer vínculos “sin pedir permiso a nadie” con legisladores de los otros grupos parlamentarios.

“Nosotros, como vicecoordinadores, en el reglamento tenemos la función de poder hacer vínculos con cualquier otra fuerza; no necesitamos pedir permiso, de hecho, ningún diputado necesita permiso para poder hacer cualquier vínculo”, puntualizó.

Afirmó que la mayoría de los diputados de Morena estaban a favor de la prohibición de nepotismo desde 2027; sin embargo, al no contar con los votos suficientes en el Senado, decidieron “echarse para atrás”.

“Teníamos los números y los consensos necesarios para poder cambiar desde las comisiones como en el pleno el dictamen y poder regresarlo al Senado con la modificación al texto original.

“Sí teníamos los números y si



teníamos los consensos, lo que pasó fue que cuando hicimos una valoración y dijimos 'ok, modificamos el dictamen, lo regresamos al Senado, pero qué va a pasar cuando vuelva', y ahí fue cuando nos echamos para atrás", expuso.

Por separado, el coordinador del PAN en el Palacio de San Lázaro, José Elías Lixa, confirmó que hubo conversaciones sobre la reforma contra el nepotismo con la vicecoordinadora morenista, quien aseguró en ese momento contar con el respaldo de 115 diputados de la mayoría guinda para recuperar el planteamiento de la aplicación de la reforma a partir de 2027.

"La cifra precisa que nos dio la vicecoordinadora en ese momento era de 115 legisladores de Morena; lo cierto es que quienes se presentaron a platicar y quienes tenía un férreo interés en hacer modificaciones fueron quienes se subieron a la tribuna a decir que siempre no y retiraron sus reservas", puntualizó.

Lixa subrayó que en su momento pidió a la vicecoordinadora de Morena revisar la iniciativa del PAN contra el nepotismo, en la cual se propuso una cláusula para que hijo, hija, esposos o familiares directos de quien ocupe la Presidencia de la República no pueda aspirar al mismo cargo sino hasta 10 años después de terminado el mandato. ■

Ricardo Monreal

Coordinador de Morena



"Los buscaron sin autorización del grupo. A mí me lo dijo

(Federico) Döring: 'cien votos nos ofrecieron y les dijimos que sí, a cambio de que los López estén 10 años fuera. ¡Órale!'".

Gabriela Jiménez

Vicecoordinadora de Morena



"Nosotros, como vicecoordinadores, tenemos la función

de poder hacer vínculos con cualquier otra fuerza; no necesitamos pedir permiso, de hecho, ningún diputado lo necesita".